
精彩观点

2012中国股权投资高峰论坛举行，成思危在作主题演讲。

嘉宾们在《中国私募股权与创业风险投资共同宣言》上签名。

新 闻 热 线 ：0731-84326110����� 发 行 热 线 、 投 诉 ：0731-84316668 、84315678、84329777 ��� 广 告 热 线 ：0731-84329988 ����� 本 报 地 址 ： 长 沙 市 芙 蓉 中 路 一 段 440 号 邮 编 ：410005

2012年5月21日 星期一 编辑/谭斯亮 图编/覃翊 见习美编/陆薇 校对/苏亮A10

5月20日是全国助残日， 当天，2012湖
南福彩助残健康行大型公益活动正式启动。
首批6位困难的残肢人士获得了现场救助，
并在湖南省假肢矫形康复中心接受免费假
肢装配及康复训练。

据悉， 湖南福彩今年计划资助600余例
对象装配假肢并完成康复训练。 截至目前，
湖南福彩已累计投入近5000万元福彩公益
金，资助省内贫困残肢患者6000余人。

■记者 侯小娟 通讯员 曾庆黎

600多名残肢患者将免费装假肢

5月20日晚间，停牌一个半月的隆平
高科发布复牌公告， 公司谋划增发股票
置换子公司少数股东权益的资产重组，
因“条件尚不成熟”中止，公司会在条件
成熟后继续推进资产重组的相关工作。

隆平高科2008年实施“以做强为
主，兼顾做大”的战略转型，自 2010年开
始， 业绩开始爆发增长。2010年、2011
年，公司分别实现净利润7460万元、1.33
亿元，同比分别大增53.92%、78.79%。

战略转型初见成效的同时，收购子公
司少数股东权益的话题亦被提上议程。

由于少数股权的存在，隆平高科的
部分子公司经营相对独立，导致公司净
利润被稀释。“通过内部整合，大家利益
趋于一致，有利于统一运作。发挥资源
最大效益， 也使我们能集中力量抓科
研，加速产业的升级。”隆平高科董秘陈
志新如是解释收购少数股权的初衷。

“4月初公司已经启动收购少数股

权事宜，怕股价波动，所以申请停牌。”
陈志新说，由于停牌期内公司要做的工
作没有全部完成， 因此只能暂时中止，
等条件成熟再继续推进。

中信证券报告预计，隆平高科收购
少数股权可能会以现金和定向增发相
结合的方式。报告同时预测，按照上述
预测方案， 本次收购将增厚隆平高科
2012年业绩达60%以上。

■记者 赵伟

隆平高科暂缓资产重组
公司动态

热点话题
天下创投 麓山论道
让创业投资回归真义：发现价值 培养价值 实现价值

不做短线投机者
原全国人大常委会副委员长、“中国风险投资之父” 成思危

19日上午在论坛上发言称，目前股权投资行业有很多问题，特别
是在做战略投资者这个问题上， 中国的私募股权基金显得过于
急功近利。

成思危认为，现在股权投资发展势头迅猛，但是缺乏有经验
的普通合伙人。“私募股权投资基金应是战略投资者，但现在有些
股权投资基金过于追逐短期利益。”他提出，私募股权投资基金追
逐短期利益，对于经济发展没有好处。

黄明对上述观点十分认同，他说，股权投资的真义应该是发
现价值，培养价值，实现价值，而不是做一个短线投机者，“这样才
能实现股权投资对于经济转型，孵育创新型企业的作用。”

浮盈是“浮云”
目前对于股权投资基金征收资本利得税的讨论铺天盖地，

其中有意见提出要对股权投资基金按浮盈征税。
“股权投资是一个风险很高的行业，平均成功率一般在30％

左右，所以不能看着某个股权投资的项目回报率高，就要征高税
收，特别是按浮盈为基准进行征税更不合理。”黄明称，浮盈是“浮
云”，如果按浮盈征税，将给股权投资基金的发展带来前所未有的
困难。

对于目前IPO中的国有股划转，黄明也有话要说。他认为目
前的国有股划转政策非常不合理，“仅仅按发行股数来划转，不按
实际投入多少来划转，这对投资方是不合理的。”同时他还提出，
这种制度形成了“劣币驱逐良币”，“发行成功就要划转，会导致所
有很多国有股的持有者选择在上市前提前转让。”

金融资本与产业资本的融合
在股权投资上，与会的专业人士提出了不少创新的方式。比

如广东股权投资协会会长詹晓锋就认为，IPO是目前股投退出的
唯一渠道，投资者们只好千军万马挤独木桥，无疑窄而不便。“市
场上更多的是并购与重组， 建立开阔多样的股权投资退出渠道
势在必行。”他说，新三板的推出就是中国推进股权退出多样化
的可喜成就之一。

黄明则提出了一种新的股权投资方式，即与金融资本联合进
行投资。“我们推出一种新产品叫‘投资交易贷’，是一种‘信贷资
本＋PE资本’的创新型融资模式。”在他看来，金融资本主要解决
企业的流动资金问题，而股权投资则解决企业的固定资产问题，股
权资本是金融资本天然的合作伙伴。 通过股权投资， 可以使企业
“强筋健骨”，为金融资本提供一个很好的资金载体。

■本版撰文 记者 李庆钢 见习记者 黄利飞 潘海涛
本版摄影 记者 龚磊

都说PE行业针对创新型技术企业，
主要扶持战略新兴产业。 但何为创新，
股投大佬们并不认为创新就只指“技
术”创新，也不认同在传统行业就无创
新可言，创新应该包括所有行业和领域
里的商业模式创新、渠道模式创新以及
品牌创新等。

“钱并不重要， 重要的是强大的商
业智慧。如果你能做出比星巴克更好的
咖啡，创造出比麦当劳更有价值的商业
模式，没有人不会承认你的创新。”中国
企业上市融资促进会执行会长文浩说。

黄明说，创新性企业一直是PE投资
的重点，其中包括现代产业的技术创新
和传统行业的管理模式创新等。他特别
提到，网络行业同样是一类富有创新性
的行业，存在很大的市场空间和投资机
会，比如湖南高新创投集团投资的华声
在线，近几年盈利水平成倍增加，而且
还有很大的想象空间，可望在今年成功
上市。

黄明认为， 新三板市场有望在今年
下半年推出， 这个交易市场主要有三个
要点：一是场外交易，真正实现备案制，
以场内市场注册取代核准制；二是主要
针对高科技术企业， 重点鼓励新兴产业
发展；三是部分试点，可能会先在某些地
区试点推行，待成熟后再逐步扩大。

台湾并购与私募股权基金协会秘书
长杨正秋提到， 台湾的资本市场已经有
五六十年的历史，无论从自身发展，还是
政府引导，都相对成熟和完善。如今海峡
两岸经济协作框架协议 (ECFA)已经正
式生效，而且随着马英九的上台，两岸的
资本市场交流将进一步扩大， 大陆企业
可以以外资形式或者买壳方式进入台
湾。 江苏扬子江船业就已经在台成功上
市。

创新的本质

新三板市场猜想

大陆企业可赴台上市

行业协会与政府的关系

5月19日下午，岳麓山，各地股权投资协会代表和媒体在此品茶交流。

5月19日，长沙，岳麓山。午后，花草
树木在五月的阳光下肆意生长。2012年
中国股权高峰论坛的媒体交流会上，来
自全国各地的行业协会精英们， 在继续
具有里程碑意义的进程。

湖南省股权投资协会会长、 湖南高
新创业投资集团有限公司董事长黄明
称， 这是国内股权投资协会的首次大聚
会。论坛上，来自各地股权投资领域的大
佬们各抒己见， 表达了对行业所面临问
题的担忧， 并对股权投资的未来发展方
向提出了多种路径与方案。

财经·关注

合作博弈，有钱大家一起赚。
湖南省股权投资协会会长黄明

行业协会旨在解决问题、整合资源。
广东股权投资协会会长詹晓锋

行业组织要有所为有所不为。
深圳创业投资同业公会副会长刘昼

PE界发声诉求，已刻不容缓。
北京股权投资基金协会常务副会长衣锡群
PE界乱象源于监管缺失和市场失灵。

浙江省股权投资行业协会会长周业樑
自律、外援和公司治理，一个都不能少。

苏州市创业投资协会会长孙林夫
中国PE要有亚洲胸襟、全球视野。

台湾并购与私募股权协会理事长黄齐元

包括北京股权投资基金协会、上
海国际股权投资协会以及南方传媒
《粤商》 杂志负责人在内的业内人士
一致认为， 协会与政府应互利共生、

共同促进。黄明称，在包括湖南在内的
很多地方， 行业协会助力政府政策出
台、行业调研以及吸引外地机构落户本
地， 政府相应地给予了协会很大的支
持。


